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Feroz paliza a guardias
acusados de violar a
compañera de trabajo
Video de la detención muestra a ambos acusados con sus
rostros ensangrentados luego de ser golpeados por testigos

Casi murieron linchados por furibundos vecinos

OTRA CARA FEA DE SAN FELIPE.- Ha sido un tema recurrente desde que se inauguró
la nueva ruta 60CH que pasa por arriba del puente El Rey y que empalma en Catemu, nos
referimos a los insoportables basurales o vertederos clandestinos en los alrededores de
esta vía y el mismo río Aconcagua. Más allá de los olores y la desagradable ‘postal’ de
nuestra comuna, se registran también incendios de estos basurales con regularidad, lo
que obliga a los bomberos a estar atendiendo estas urgencias casi todas las semanas.
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Una feroz paliza recibieron los acusados
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LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA
RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN

NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"

Jerson Mariano Arias

El Teatro chileno y la
contingencia

Helmut Kauffmann Chivano.
Dr. en Teología- Magíster en Liderazgo Pedagógico.

Nuevo Orden Mundial
(NOM)

Exceptuando algunas
obras muy mediocres, nada
nuevo, sólido y de valor se
ha visto en los escenarios.
Este estado de cosas tiene su
explicación: el Teatro nece-
sita del Dramaturgo, el Dra-
maturgo precisa de un tiem-
po razonable para medir e
interpretar unos sucesos
para después construir una
obra de Teatro que, como se
sabe, requiere de síntesis y
de una mirada a largo pla-
zo. Si los actores no cuen-
tan con textos, no pueden
ejercer la actuación. Por
esta razón hemos visto los
anuncios de estrenos que
llamaríamos clásicos, como
es ‘Ánimas de día claro’, de
Sieveking, que corresponde
a un material más bien cos-
tumbrista e ‘inofensivo’ en
el espectro de las controver-
sias ideológicas.

El público podrá sor-
prenderse porque se dice
que todos los llamados ar-
tistas son gente de izquier-
das. Si bien, hay un buen
número que corresponde a
esa clasificación, también
existen por ejemplo ‘Los ar-
tistas libres’, encabezados
por un pintor dentro de un
conjunto que agrupa a pin-
tores, fotógrafos, literatos,
actores y demás. Este mo-
vimiento ha surgido hace
pocos años para contrarres-
tar aquella creencia de que
todos son de izquierdas.

Los que son de izquier-
das, ¿por qué lo son? Las
actividades artísticas (rela-
tivas al Arte) son frecuenta-
das por personas impresio-
nables que se auto procla-

man sensibles. ¿Qué puede
conmover con mayor facili-
dad? La pobreza, la des-
igualdad, los abusos, las
desgracias de la guerra. To-
dos estos factores ‘conmo-
vedores’, han catapultado a
algunos creadores, ejemplo
es Pablo Neruda con sus
poemas sobre la España
desangrada durante la Gue-
rra Civil. Otros, han titula-
do sus obras como ‘Los de
abajo’ y por el estilo. Es sa-
bido que el ser humano
siente la tendencia de adhe-
rir a los más débiles, reales
o aparentes, sin investigar
las causas fundamentales
de estos casos. En el reper-
torio popular musical apa-
rece el perro vagabundo en
voz de Alberto Cortés; ese
que no tiene ni amo ni casa
que, posiblemente, el ani-
mal no desea. Pero, el tema
pega, como se dice en cier-
tos ambientes.

También concurren
asuntos de censura, implí-
cita o explícita. El mismo
autor suele censurarse o el
medio en que trabaja. Se tie-
ne en cuenta el ‘clima’ que
vive determinada sociedad.
En nuestro Chile actual, se-
ría suicida poner en escena
una obra que cuestione el
trabajo de la conocida Con-
vención. Lo más probable es
que los opositores a esa crí-
tica no trepidaran en atacar
violentamente el local y a
los actores que presentaran
esa obra.

Entonces, no es cosa de
improvisar con entusiasmo
y pocos resguardos una tea-
tralización sin que se tenga

en cuenta los efectos poste-
riores.

Nadie se expone hoy a
presentar una obra con el
tema de la Macrozona Sur
o, por el contrario, resaltan-
do y alabando el arduo tra-
bajo de los colonos chilenos
y extranjeros que han hecho
de esa zona lo que es hoy.

No es que los artistas
sean tontos o incapaces de
captar el sentido de las co-
sas. Son impresionables,
nada más. Se dejan llevar
por apariencias sin indagar
en los temas con la profun-
didad debida. Surge la con-
miseración al escuchar sus
opiniones, dichas con tal
convicción que asustan y
revelan al mismo tiempo
una ignorancia supina so-
bre los temas a que se refie-
ren. Muchos opinan acerca
de gentes que no han cono-
cido ni han entrado en sus
casas. Muchos desacreditan
a personajes que han sido
valiosos para el país. Mu-
chos, al borde del fanatis-
mo, se coluden con otros
igualmente mal preparados
y con una intransigencia
desmedida afirman solucio-
nes utópicas en asuntos que
nos comprometen a todos.

Todavía –en ámbitos
académicos– se discute
acerca del valor literario de
‘El Quijote’ y también de las
características, intenciones
y frustraciones de su autor.
El eminente Cervantes.
Cómo, por lo tanto, no han
de caer las voces críticas so-
bre los que hoy pretenden
formar opinión o construir
obras de Arte.

Cada 15 minutos se
produce en nuestro país
un hecho violento, plani-
ficado y organizado por
delincuentes y criminales
pagados (extranjeros aso-
ciados a chilenos) que se
dedican de por vida a ma-
tar en forma directa, son
bío-tipos que siempre son
agresivos y se muestran a
la sociedad con un arma
en la mano. Con ellos,
ningún diálogo es válido.
Los países en general, pa-
san por las mismas cir-
cunstancias y no hayan
formas de contrarrestar a
estos bárbaros. El gobier-
no mundial viene, se ins-
talará en un país que va a
destacar por sobre los
otros. De hecho, es inevi-
table. Ningún argumento
para esto o contra esto
puede cambiar el hecho.

Podría pensarse que
estas declaraciones son el
producto ambicioso de
las ideas de los globalis-
tas que nunca se materia-
lizarán. Sin embargo, el
fundamento para el esta-
blecimiento de este nue-
vo orden mundial ya ha
sido colocado a nuestras
espaldas. Entendiendo
que la humanidad de hoy
ha llegado a un punto de
no retorno en la historia,
y que estamos en el
umbral de un nuevo
orden mundial que
promete introducir-
nos hacia una era de
paz, prosperidad, jus-
ticia y armonía... La
humanidad, convencida
de que no es posible al-
canzar una paz mundial
permanente sin la crea-
ción de una autoridad
mundial poderosa capaz
de proteger a los países
unos de otros, eventual-
mente sacrificará el ac-
tual orden mundial (al no
ver otra alternativa).

El fundamento de

todo este gobierno mundial
se ha estado construyendo
lentamente, paso a paso, de
manera sutil y oculta. Muy
pronto este monstruo de la
libertad de conciencia indi-
vidual se pondrá a funcio-
nar, y entonces la gente no
podrá hacer nada para de-
tenerlo. Afortunadamente,
este sistema no durará mu-
cho tiempo cuando se insti-
tuya, ya que cuando digan:
Paz y seguridad, entonces
vendrá sobre ellos destruc-
ción repentina. Como se
dijo antes, este nuevo orden
mundial afectará la vida so-
cial, cultural, religiosa, po-
lítica, y económica de todos
los habitantes del planeta.

Mucha de esta agenda
secreta en pos de un nuevo
orden mundial ya ha sido
expuesta por un sinnúmero
de autores, y por razones de
espacio no será posible
abarcar todos sus aspectos.
Para lograr un gobierno
mundial, es necesario
remover de las mentes
de los hombres su indi-
vidualismo, la lealtad a
las tradiciones familia-
res, el patriotismo na-
cional, y los dogmas re-
ligiosos. La religión será
proscrita, y los creyentes
serán eliminados o encarce-
lados; habrá una nueva re-
ligión, la adoración del

hombre y de su mente; to-
dos creerán en la nueva re-
ligión. La revolución desea-
da por los líderes (de la re-
volución mundial) es una
revolución moral y espiri-
tual, una anarquía de
ideas en la que todas las
normas establecidas duran-
te 20 siglos se revertirán,
todas las tradiciones honra-
das serán aplastadas, y, so-
bre todo, los ideales cristia-
nos serán finalmente borra-
dos. Para aquellos que creen
en la Biblia, estas declara-
ciones anteriores se relacio-
nan con el cumplimiento de
las profecías que se encuen-
tran registradas en Apoca-
lipsis 6:11, y en los capítu-
los 13, 17 y 18. Ahora bien,
¿cuál será esta ‘nueva reli-
gión’ mundial? Hoy, vemos
que existe una agenda es-
condida trazada por las
principales religiones del
mundo que buscan la fusión
orgánica de todas las igle-
sias y la supremacía de una
de ellas sobre todas las de-
más, empleando la unidad
ecuménica basada en el
compromiso como el medio
para lograr sus fines. Este
ecumenismo es lo que pre-
parará el camino para el es-
tablecimiento de nuevo or-
den mundial religioso, es
decir, una sola religión uni-
versal.
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¡Sin Permiso!: Venta de agua industrial no cuenta con autorización sanitaria

El caso, dado a conocer por Diario El Trabajo el 4 de abril pasado, ha generado inquietud
en la comunidad, al tal punto que parlamentarios pidieron a la autoridad respectiva que se
investigue sobre todo la procedencia de estos recursos.

Claudia Abarca, jefa de la Autoridad Sanitaria de Aconca-
gua.

• Jefa de la Autoridad Sanitaria de Aconca-
gua aseguró que se encuentran investigan-
do el tema.-

Curiosidad, por decir lo
menos, ha generado en
nuestra ciudad la gran can-
tidad de camiones aljibes
que entran y salen desde la
planta de riles en el sector
poniente de San Felipe. Ve-
hículos en cuya parte trase-
ra se lee ‘agua industrial’,
y que como se indicó en su
momento, es recurso que se
vende a una faena minera.

Situación que ha gene-
rado la inquietud en la co-
munidad de San Felipe, so-

bre todo por la procedencia
de esa agua. Sin ir más le-
jos, incluso ha generado
que diputados y diputadas
por nuestra zona pidieran
a la autoridad respectiva
que se investigue sobre
todo la procedencia de es-
tos recursos.

En este sentido, la jefe
de la Autoridad Sanitaria de
Aconcagua, Claudia
Abarca, explicó que ellos
como Seremi de Salud «en
el fondo vemos todo lo que

son residuos industriales,
estamos al tanto de la situa-
ción, tenemos los antece-
dentes, y se han hecho las
investigaciones. En el fon-
do todo se puede vender,
pero tiene que cumplir las
condiciones sanitarias
para no provocar un mal
mayor».

Siguiendo esa línea,
Abarca detalló que «tene-
mos que procurar que estas
aguas tengan las condicio-
nes para riego o para lo que
sea en que sean utilizadas,
que el tratamiento sea el
adecuado; está en revisión,
lo que ellos tienen que ha-
cer para continuar en esto,
es tener la autorización sa-

nitaria, la que actualmente
no la tiene».

Es decir, que la empresa
o entidad que comercializa
esta ‘agua negra’ lo está ha-
ciendo de manera ilegal, ya
que, como señaló Claudia
Abarca, todo esto se está
haciendo sin las autoriza-
ciones respectivas.

«Como cualquier activi-
dad que se hace en la zona,
hay muchas actividades
que no tienen autorización
sanitaria, como venta de
empanadas en la calle, hay
muchas actividades que no
están regularizadas, este es
el caso», agregó.

Finalmente, Abarca sos-
tuvo que la investigación
que lleva a cabo actualmen-

te el equipo de la Autoridad
Sanitaria de Aconcagua, tie-
ne como objetivo establecer
si es que el agua que se ven-
de cumple con los requisi-
tos sanitarios establecidos
por ley.

«Puede tener distintos
fines, pero para el fin que
ellos establezcan tiene que

tener la autorización sani-
taria, cantidad de bacterias
en el agua, por ejemplo, hay
varios detalles que hay que
determinarlos. Estamos al
tanto, estamos haciendo las
investigaciones correspon-
dientes, también por el vo-
lumen de agua que se ven-
de».

3º 25º

5º 22º

5º 22º

8º 20º

5º 21º

EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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EXTRACTO

Por resolución de fecha dos de mayo del año dos mil
veintidós, en causa sobre interdicción y designación de
curador de doña Norma de las Mercedes Salas Olguín, Rol
V-87-2022, del Primer Juzgado de Letras de San Felipe, se
cita a las partes, parientes y defensor para audiencia de fecha
miércoles 08 de junio de 2022, a las 11:00 horas, la que se
realizará por sistema de video conferencia, plataforma zoom,
id 92921365858, a fin de declarar la interdicción a ésta por
discapacidad y nombrar a don Oscar de la Cruz Cataldo
Beasain como su curador.                                                  12/3

Danisa María Ordenes González

EXTRACTO

REMATE a realizarse por videoconferencia por plataforma
Zoom. Primer Juzgado de Letras de San Felipe, día  01
de Junio de 2022, a las 11:00 horas, juicio ejecutivo Rol
N° 6497-2019 con causa acumulada Rol N° 271-2020,
caratulado "Banco Santander  Chile con Dedes", se
subastará inmueble ubicado en calle Santa Joaquina de
Vedruna N° 1972, que corresponde al Lote 8 de la Manzana
40 del Conjunto Habitacional " Villa El Carmen ", IV Etapa,
de la Comuna de San Felipe,  inscrito a nombre del
ejecutado  Jose Manuel Dedes Basoalto a fojas 793 N°
850 del  Regis t ro de Propiedad del  año 2009,  del
Conservador de Bienes Raíces de San Felipe. Mínimo de
subasta $25.011.465.- Precio de adjudicación se pagará
al contado en la cuenta corriente del Tribunal. Los
interesados deben contar con un disposit ivo móvi l
(computador,  te léfono,  tab let  u ot ro)  con cámara.
Micrófono, audio y conexión a internet, siendo de su carga
disponer de los medios tecnológicos y de conexión y tener
activa su clave única del Estado, para eventual suscripción
de acta de remate. Deben rendir caución por el 10 % del
mínimo de la subasta, sólo mediante depósito judicial en
el Banco del Estado, en la cuenta corriente del Tribunal
Nº 22300045743, hasta las 14:00 horas del día anterior a
la fecha del remate, el que deberán ingresar y enviar
correspondientemente un escrito y un correo electrónico
por Oficina Judicial Virtual y por correo electrónico a la
cuenta jl1_sanfelipe@pjud.cl donde señalarán A) que
acompañan comprobante que acredita haber rendido la
garantía correspondiente. B) que participaran en la
audiencia de remate en la calidad de postor y deberán
indicar el rol de la causa, individualizarse, fijar un correo
electrónico y un número telefónico para el caso en que se
requiera contactarlo durante la subasta por problemas de
conexión con el fin de coordinar su participación en la
subasta y recibir el link con la invitación respectiva. El
subastador deberá proceder a firma del Acta de Remate
de manera inmediata a la realización de la subasta, la que
le será remitida a su correo electrónico informado al
Tribunal en el menor tiempo posible a la respectiva causa
por Oficina Judicial Virtual con su clave única para efectos
de la firma, todo ello antes de 14:00 horas del día de la
audiencia de remate bajo apercibimiento de quedar sin
efecto la actuación. Demás antecedentes en las bases que
constan en esta causa virtual. Secretaria.                      12/4

CANAL HERRERA

Santa María 03 de mayo de 2022

Señores Regantes:
De conformidad, cítase a reunión general ordinaria de
accionistas del Canal Herrera para el miércoles 18 de mayo
del presente año a las 17:30 horas en primera citación y a las
18:00 horas en segunda citación, en San Fernando Nº 62
comuna de Santa María, San Felipe.

Directorio Canal Herrera

San Felipe, 12 de Mayo de 2022

Señores
Accionistas Inmobiliaria e Inversiones Club de Campo La
Troya S.A.
Presente

Referente: Asamblea General

Estimado(a) Accionista
Se cita a Asamblea General para el Día Jueves 02 de Junio
del 2022, como primer llamada a las 19:30 horas, en la
dependencias de la Inmobiliaria ubicada en La Troya 1400
San Felipe.-

Tabla de Asamblea
1.1 Situación financiera Actual de la Inmobiliaria.
1.2 Presentación a los asistentes de Auditoría realizada
1.3 Acuerdo de Votación para venta de parte del terreno del
club de Campo La Troya, como medida para sanear en forma
definitiva situación deficitaria de club de Campo.
Nota: Los accionistas que tienen derecho a voz y voto son
todos aquellos que se encuentren con sus cuotas de
administración al día.

Es de Suma importancia su asistencia, ya que se tomarán
medidas importantes para el éxito de funcionamiento a futuro
de la inmobiliaria.

                                                    El Directorio

EXTRACTO

Por resolución de fecha 03 de Mayo de 2022, en los autos
Rol V-62-2022, del 1º Juzgado de Letras de San Felipe, se
concedió la posesión efectiva de la herencia testada quedada
al fallecimiento de don Antonio José Camilo Gutiérrez Sola,
a sus hijos de la mitad legitimaria don Antonio Douglas
Gutiérrez Arbulo y don Juan Carlos Gutiérrez Arbulo y a doña
Gladys del Carmen Román Reinoso, como heredera en la
cuarta de mejora y en la cuarta de libre disposición, según
testamento otorgado ante el Notario público de San Felipe
don Alex Pérez de Tudela, con fecha 12 de Mayo de 2014.
Sin perjuicio de la existencia de otros herederos con igual o
mejor derecho. Se ordenó protocolizar el inventario simple y
practicar las publicaciones legales.                                      16/3

ILUESTRE MUNICIPALIDAD DE SAN FELIPE
AVISO

CIERRE DE AVENIDA MICHIMALONGO A MEDIA CALZADA

AUTORIZARSE, el cierre y ocupación a media calzada de
Av. Michimalongo entre Av. Hermanos Carrera Oriente y calle
Comerciante Camilo Leiva, para ejecutar trabajos en la vía
pública, a partir del día 16.05.2022 hasta el 16.07.2022.
Tránsito vehicular permitido "Solo vehículos menores".
DESVÍOS BUSES Y CAMIONES:
Oriente - Poniente: Av. Hermanos Carrera Oriente - María
Eufrasia.
Poniente - Oriente: Av. Michimalongo - Av. Hermanos Carrera
Oriente - Tocornal - Av. Chercán tapia.

Decreto Exento N°1915 del 13.05.2022
CARMEN CASTILLO TAUCHER

ALCALDESA

COMUNIDAD DE AGUAS
CANAL LOBO DE PIGUCHEN

CITACIÓN

LA COMUNIDAD DE AGUAS CANAL LOBO DE PIGUCHEN,
CITA A REUNIÓN GENERAL EXTRAORDINARIA DE
REGANTES, PARA EL DÍA VIERNES27 DE MAYO, A LAS
16:00 HORAS EN PRIMERA CITACIÓN Y 16:30 HORAS EN
SEGUNDA CITACIÓN, CON LOS QUE ASISTAN, EN LA
CANCHA DE POBLACIÓN HIDALGO, PUTAENDO.
TABLA
01.- LECTURA ACTA ANTERIOR.
02.- CUENTA DEL PRESIDENTE.
03.- CUENTA DE TESORERIA.
04.- AUTORIZAR A LA DIRECTIVA PARA SUSPENDER EL
DERECHO DE AGUA A LOS COMUNEROS MOROSOS.
05.- AUTORIZAR AL PRESIDENTE PARA AVENIR Y
CONCILIAR EN LOS JUICIOS DE MODIFICACIÓN DE SU
COMUNIDAD DE AGUA Y JUICIOS DE REGULARIZACIÓN
DE DERECHOS DE AGUAS.
06.- ELECCIÓN DE DIRECTIVA

LA DIRECTIVA
CANAL LOBO DE PIGUCHEN

JUNTA DE VIGILANCIA
DEL RÍO PUTAENDO

CITACIÓN

LA JUNTA DE VIGILANCIA DEL RÍO PUTAENDO, CITA A
ASAMBLEA GENERAL EXTRAORDINARIA DE
PRESIDENTES DE COMUNIDADES DE AGUAS, PARA EL
DÍA JUEVES26DE MAYO, A LAS 17:30 HORAS EN
PRIMERA CITACIÓN Y 18:00 HORAS EN SEGUNDA
CITACIÓN, CON LOS PRESIDENTES QUE ASISTAN, EN
NUESTRA SEDE INSTITUCIONAL UBICADA ENCALLE
PRAT PONIENTE #579, PUTAENDO.
TABLA
01.- LECTURADEL ACTA ANTERIOR.
02.- CUENTA DEL PRESIDENTE.
03.- CUENTA DE TESORERIA Y CUOTA DE
ADMINISTRACIÓN AÑO 2022, FECHA DE CANCELACIÓN.
04.- AUTORIZAR AL DIRECTORIO DE LA JUNTA DE
VIGILANCIA DEL RÍO PUTAENDO, PARA SUSPENDER EL
DERECHO DE AGUA A LAS COMUNIDADES MOROSAS, A
LA FECHA DE PAGO ACORDADA POR LA ASAMBLEA.
05.- AUTORIZAR AL DIRECTORIO LA SUSPENSIÓN DEL
DERECHO DE AGUA A LA COMUNIDAD QUE SEA
SORPRENDIDA ALTERANDO UN DISPOSITIVO DE
DISTRIBUCIÓN (ARTÍCULO 217 DEL CÓDIGO DE AGUAS).
06.- INFORME DEL CONCURSO DE FONDOS PARA OUAS
DE LA COMISIÓN NACIONAL DE RIEGO.
06.- ELECCIÓN DE DIRECTIVA.

DANIEL DE BLASIS V
PRESIDENTE JVRP.

Aprueban recursos para mejoramiento de sede vecinal Villa Curimón II

Claudio Pantoja, presidente de la Junta de Vecinos Curimón
II Etapa.

Saliendo muy contento de
la municipalidad encontramos
al presidente de la Villa Curi-
món II, Claudio Pantoja,
quien explicó su buen estado
anímico debido al hecho que
se aprobaron recursos para
‘echarle una manito de gato’ a
la sede vecinal.

«Hemos andado acá en el

municipio haciendo algunas
gestiones. Un FRIL (Fondo
Regional de Inicativa Local),
que partió por allá en el mes
de octubre, noviembre aproxi-
madamente del año 2021,
para lo que es la reparación
y mantención de algunas se-
des comunitarias. Tenemos
que agradecer a la concejala

Patricia Boffa que se acordó
de la Villa Curimón II Etapa
y postuló a dicha sede, y la
información que tenemos es
que efectivamente ya se firmó
el convenio con el Gobierno
Regional y las platas están,
ahora se va a hacer la licita-
ción para ver qué empresa es
la que va a ejecutar las obras
en las distintas juntas de ve-
cinos que cada concejal haya
elegido. Así es que contento,
felices, creemos que una ‘ma-
nito de gato’ nunca viene de-
más, para que los vecinos
puedan seguir ocupando la
sede comunitaria para las
distintas actividades que ne-
cesite cada uno de ellos», dijo
Claudio Pantoja, presidente

de Villa Curimén II Etapa.
- ¿Son reparaciones?
- Claro, es una mantención

en realidad en terreno. En situ
visitaron la gente de la direc-
ción de Obras, se va a hacer el
cambio de cielo, de ilumina-
ción, toda la instalación eléctri-
ca; una parte de pavimentación
en el entorno de la sede; se va a
arreglar el baño, va a ser un
baño inclusivo para la gente
discapacitada; se va a arreglar
la entrada de la sede, una en-
trada inclusiva para que veci-
nos puedan entrar en sillas de
ruedas. Así es que es un pro-
yecto muy bonito y con un cos-
to de aproximadamente 20 mi-
llones de pesos, y eso va en di-
recto beneficio de los vecinos

de Villa Curimón II Etapa.
- ¿Cuántos vecinos son en

el sector? ¿Tienen un catas-
tro?

- Si, por supuesto, nosotros
contamos con un universo real
de aproximadamente 520 per-
sonas, entre adultos mayores,
niños, adultos y hombres-mu-
jeres. Así es que somos alre-
dedor de 500 vecinos que es-
tamos participando de esto. Te-

nemos otro proyecto entrega-
do para lo que es Sodimac
‘Construyendo tú sueño’, lo
que es la iluminación de nues-
tras áreas verdes con lumina-
rias LED, estamos esperando
que nos vaya bien en ese pro-
yecto. Y seguimos trabajando
para la comunidad, para nues-
tro sector y por qué no decirlo,
para nuestro hermoso Curi-
món.
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Destacan aprobación de derechos sociales en educación, vivienda y trabajo

A pasos agigantados se acaban los plazos para la Convención Constitucional, cuya labor no ha estado exenta de grandes
y profundas críticas.

• Pasaron al borrador final derechos como
la gratuidad en la educación, derecho a la
huelga y sistema único de salud.
• Los trabajadores temporeros tendrán los
mismos derechos que todos los trabaja-
dores.

El pasado miércoles 11
de mayo, la Convención
Constitucional aprobó nue-
vos incisos sobre derechos
sociales que serán parte del
borrador de nueva Consti-
tución que se propondrá al
país.

Así lo destacó el conven-
cional aconcagüino, Claudio
Gómez, quien recordó que
hace unos días ya se había
aprobado que «toda perso-
na tiene derecho a una vi-
vienda digna y adecuada,
pero esta semana (pasada)
se agregaron importantes
detalles sobre cómo se eje-
cutarán estos derechos»,
destacó.

De esta forma, se sumó
al borrador la participación
del Estado en el diseño,
construcción, conservación
e innovación de la vivien-
da, además del orden, la
planificación y la gestión de
los territorios. «Esto per-
mitirá un mejor control de
las ciudades y asentamien-
tos humanos», a juicio de
Gómez.

Por otra parte, una nor-
ma muy valorada por los
convencionales fue la que

hace alusión a las personas
con bajos ingresos econó-
micos, donde el Estado ten-
drá un rol fundamental a la
hora de diseñar políticas
públicas de vivienda. Por
ejemplo, «se creará un sis-
tema integrado de suelos
públicos, que permitirá
gestionar de mejor forma
terrenos fiscales para dar
prioridad al uso habitacio-
nal», resaltó el constitu-
yente, valorando estos nue-
vos incisos aprobados ya
que «vienen a solucionar
una demanda muy sentida
de las comunidades que es
el déficit habitacional. Con
esto damos un nuevo paso
en equidad territorial»,
sostuvo.

Además, en materia de
derechos laborales se apro-
bó el derecho a una remu-
neración justa y equitativa,
que asegure el sustento del
trabajador/a y su familia.
Además, el Estado deberá
«garantizar condiciones
justas y dignas en el traba-
jo de temporada, lo que es
una gran noticia para los
trabajadores de la zona del
valle de Aconcagua. Esta

norma permitirá que miles
de personas del distrito 6
que trabajan como tempo-
reros, tengan sus derechos
asegurados», agregó Gó-
mez.

«Además, se aprobó el
derecho a la huelga y a la
negociación colectiva, lo
que empoderará a los sin-
dicatos del país. Por otra
parte, se creará un Siste-
ma Nacional de Salud, el
que estará compuesto por
instituciones públicas y

privadas, desestimando
así el rumor que decía que
las clínicas dejarán de
existir. Ahora, todo estará
integrado en un solo siste-
ma, lo que permitirá agi-
lizar las listas de espera.
Finalmente, una de las de-
mandas que más se escu-
chó en el estallido social,
también fue escuchada y
será parte de la nueva
Constitución: se trata de
la Educación. Ahora, el
Estado deberá asegurar la

gratuidad en la educación
en todos los niveles», se-
ñaló el constituyente Clau-
dio Gómez.

Sobre este mismo tema
de la Educación, que sin
duda es el primordial para
una inmensa mayoría de
chilenos, «se garantizó el
derecho de los padres a ele-
gir la educación de sus hi-
jos y el reconocimiento a los
profesores como rol funda-
mental dentro del Sistema
Nacional de Educación.

Este es el último informe de
la comisión de Derechos
Fundamentales y queda-
mos muy contentos, porque
se garantizan derechos que
la ciudadanía exigía y esta
Convención supo respon-
der», aseguró Claudio Gó-
mez.

Finalmente, el conven-
cional llamó a participar del
plebiscito de salida que se
realizará el próximo 04 de
septiembre, el cual tiene el
carácter de obligatorio.
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Denuncian ‘indignante’ servicio a usuarios SAR Centenario en Los Andes

SERVICIO INDIGNANTE.- En este Servicio de Alta Resoluti-
vidad (SAR) Centenario (antiguo SAPU) de Los Andes, los
usuarios deben esperar horas para ser atendidos, lo que se
espera pronto sea corregido.

Liceo Manuel Marín Fritis de Putaendo se constituyó como Club Deportivo Escolar

Un gran malestar asegura
haber vivido una mujer en el
Servicio de Alta Resolutividad
(SAR) Centenario (antiguo
SAPU) de Los Andes, cuando
llegó al centro médico aqueja-
da por dolores musculares y
otros síntomas aparentemente
relacionados con Covid-19.
Esta vecina se llama ‘Pamela’
y nos solicitó guardar sus ape-
llidos para evitarse problemas.

HORAS ESPERANDO
Según relata la vecina, es-

peró casi dos horas a que le
atendieran, pero finalmente de-
cidió retirarse porque nadie le
brindó la esperada atención:
«Quisiera comentar un hecho
que ocurrió ayer (miércoles) en
la tarde en SAPU Los Andes.
Llegué alrededor de las 20:00
horas para atenderme por do-
lor muscular, hormigueo en las
manos y dolor de cabeza; me
mandaron a la unidad que tie-
nen de Respiratorio para que
me categorizaran, había bas-
tante gente esperando en las
veredas para que la llamaran
a Categorización. Me dieron el
número 45, iban en el 10 según
me dijo el guardia. Esperé una
hora 30 minutos y no llamaban
a nadie. Me acerqué a pregun-
tar a unos usuarios que espe-
raban atención en la vereda
con un chico de 5 años, si ya
los habían categorizado, y me
indican que no han llamado a
nadie. Y había gente esperan-
do desde las 16:40, ellos esta-
ban desde las cinco de la tar-
de; mucha gente se fue espe-
rando una atención. Me acer-
qué al guardia para poder ha-

blar con alguien a cargo, por-
que no podía ser la espera en
la calle, el frío y niños de 4 a 5
años que esperaban a la intem-
perie. Pude acercarme a un
TENS que me recibió, le pre-
gunté respetuosamente, me in-
dicó que no había médico y que
no podían llamar por eso a Ca-
tegorización, que él no podía
hacer nada, esa fue la respues-
ta indignante que me dio, que
sólo disponen de un médico y
estaba en la Urgencia del
SAPU», comentó Pamela a
nuestro medio.

Según esta mujer, ella bus-
ca que esta situación no se siga
repitiendo y que mejoren la
calidad de los servicios a los
usuarios.

«Comento a ustedes  para
que lo puedan sacar a la luz,
porque no puede ser que se
vulneren los derechos de las
personas que obviamente se
acercan a un SAPU o un ser-
vicio de salud y no puedan ser
atendidos, siquiera categori-
zado, porque no se sienten
bien. Ahora, si categorizaran
y dejan esperar, es entendible,
se cumple un protocolo, pero
yo tenía la presión alta y el
azúcar alta, de mi lugar de
estudio me sentí mal, me lle-
varon a Enfermería que dispo-
ne el establecimiento y me in-
dicaron ir a un Cesfam o Ur-
gencias, pero fue nefasto, sólo
averigüen, muchas veces estos
tipos de comentarios hacen
que las Urgencias y los SAPU
chicoteen los caracoles y
atiendan como corresponde»,
dijo finalmente la vecina.

- ¿Qué pasó al final, te

atendieron?
- No. Al final yo también me

aburrí, no me atendí, encontré
indignante lo que me dijeron,
por eso me tomé la molestia de
denunciar con ustedes en el dia-
rio y de hacer saber esto, por-
que por lo que me indica la gen-
te ahí, por lo que me indicó el
mismo guardia, esto no es pri-
mera vez que sucede, siempre
sucede. Uno no se da cuenta
porque generalmente las perso-
nas no siempre se sienten mal,
no siempre van a un SAPU, pero
yo encontré que era indignante,
o sea, te vulneran los derechos
totalmente ahí, haciendo ese tipo
de cosas, también teniendo a la
gente en la intemperie, adentro
había una carpa blanca en don-
de decía aforo 18 ó 22 el aforo,
y no había nadie adentro, o sea,
no había nadie y había un niñito
afuera esperando en la vereda,
¡afuera!, entonces para mí de
verdad que es indignante y que
ni siquiera te tomen una catego-
rización para saber si hay algu-
na urgencia, si no, entonces al
final la gente lo que decide es
irse, se aburre y se van, y eso es
horrible.

CENTENARIO
RESPONDE

Diario El Trabajo habló
con María Esperanza Gómez
Morales, enfermera Coordina-
dora del SAR Centenario de
Los Andes, quien nos explicó
que «a toda nuestra querida
comunidad andina, responde-
mos esta queja bajo la pers-
pectiva de que sabemos que
nos faltan cosas por mejorar,
estamos conscientes de las ne-

cesidades de la población y es-
tamos trabajando comprome-
tidos para poder resolverlo lo
más rápido posible; lamenta-
blemente las mejoras estructu-
rales son de más lento desa-
rrollo, pero podemos asegurar
con certeza de que se está tra-
bajando en ello. Como medi-
das paliativas contamos con
un conteiner, el que cuenta con
doce sillas y estufas habilita-
das y priorizadas para emba-
razadas, bebés, niños y perso-
nas mayores. Respecto a nues-
tros tiempos de espera, actual-
mente estamos a la espera de
fondos comprometidos por
campaña de invierno desde
SSA para implementar más
Profesionales Médicos, lo que
por consiguiente disminuirá
nuestros tiempos de espera.

«Dentro del sector respira-
torio, el día del lamentable in-
cidente nos encontrábamos
atendiendo un usuario con
diagnóstico presuntivo de po-
litraumatismo, una sospecha
de infarto y una usuaria gra-
ve, la cual se trasladó a través
de SAMU. Sin embargo, esto
no fue correctamente notifica-
do a nuestros usuarios. Como
medida inmediata trabajare-
mos en nuestros canales de co-
municación para informar res-
pecto a por qué los equipos se
demoran en su atención.

«Finalmente indicar que
lamentamos enormemente los
inconvenientes percibidos tan-
to a la señora Pamela, sin em-
bargo es importante informar
que estamos trabajando con
un gran número de usuarios,
tanto de ciudades pertenecien-

tes a otras comunas de las cuá-
les podemos relatar, comuna
Colina, Llay Llay, Catemu,
San Felipe, y nuestra provin-
cia de Los Andes, lo que en
conjunto con la pandemia nos
enfrentó a un mayor número
de usuarios, los cuales sobre-
pasan la capacidad resolutiva
original del centro y es por
esto que hemos tomado medi-
das a partir también de las ex-
periencias como la que descri-
be la Sra. Pamela, para mejo-
rar el bienestar de nuestros
usuarios, con los cuales hemos
ido evolucionando. Paralela-
mente informar que como uni-
dad de atención de urgencia
de atención primaria de alta
resolutividad, estamos traba-
jando incansablemente para
mejorar la calidad y dignidad
en las atenciones de nuestros
usuarios. Dentro de ellas po-
demos relatar que contamos
con la implementación de las
salas de espera dentro del es-
tadio regional administrado

por la Ilustre Municipalidad
de Los Andes, con quienes es-
tamos eternamente agradeci-
dos como equipo, ya que su
constante colaboración logra-
mos la habilitación de un con-
teiner calefaccionado, el cual
es preferente para los bebés,
niños y personas mayores o en
situaciones especiales. Final-
mente reiterar nuestras discul-
pas por los malestares gene-
rados a la usuaria Sra. Pame-
la y agradecer cada comenta-
rio que nos permita implemen-
tar y ejecutar acciones de me-
jora para toda nuestra comu-
nidad andina. Nuestras puer-
tas están siempre abiertas
para mejorar y crecer como
dispositivo de salud compro-
metido con su población usua-
ria. Siempre nuestra perspec-
tiva será mejorar y esto hoy
nos permite mejorar y avanzar
una mejor salud para nuestros
y nuestras usuarias», recalcó
la profesional.
Roberto González Short

La organización deportiva fue posible gracias al esfuerzo unido de toda la comunidad esco-
lar: profesores, padres, madres y equipo directivo, para el disfrute de estudiantes.

Institución de educación se creó al ampa-
ro de la Ley del Deporte:

El 12 de mayo de 2022 será
una fecha histórica para el tra-
dicional Liceo Manuel Marín
Fritis de Putaendo, ya que se
constituyó como Club Depor-
tivo Escolar, bajo los linea-
mientos del Instituto Nacional
de Deporte Región de Valpa-
raíso (IND). Como principal
objetivo esta condición busca
fomentar entre los estudiantes
la práctica disciplinada del de-
porte, la sana recreación y el
aprovechamiento del tiempo
libre bajo la Ley del Deporte
19.712.

La organización deportiva
fue posible gracias al esfuerzo
unido de toda la comunidad
escolar: profesores, padres,
madres y equipo directivo, para
el disfrute de estudiantes, y pre-
tende aglutinar, de forma es-
tructurada y organizada, el con-
junto de actividades lúdico-de-

portivas que se imparten en el
establecimiento educacional.

El director subrogante, pro-
fesor Daniel Villalobos, indi-
có que «el deporte y la activi-
dad física son fundamentales
para el desarrollo integral de
estudiantes. Por eso debemos
garantizar que se imparta de
forma segura y responsable,
para el personal docente y el
alumnado, aseguramos así que
adquieran las competencias
básicas y les aporte las habili-
dades y oportunidades de pro-
moción deportiva, salud y bien-
estar, tan importantes durante
estos tiempos inciertos y difíci-
les. Esto también les ayudará
a tener herramientas y desarro-
llar resiliencia en el futuro».

En cualquier actuación de-

portiva, todos los miembros de
un equipo son piezas funda-
mentales para la consecución
de un buen resultado: desde el
trabajo diario de los deportis-
tas, pasando por la asistencia
de los entrenadores, hasta la
presencia y los gritos de áni-
mo de los padres, un respaldo
para la confianza del deportis-
ta. Es por eso que, tanto estu-
diantes, docentes, entrenado-
res y padres tienen dentro de
la normativa del club, su pro-
pio decálogo de actuación.

Para el Seremi del Depor-
te, Leandro Torres, «es una
gran noticia que este tradicio-
nal Liceo se transforme en
club deportivo escolar y apro-
veche las herramientas que
brinda la Ley del Deporte,

para la postulación de proyec-
tos y para fomentar aún más
el desarrollo del deporte y la
vida sana, no solo entre los
estudiantes, sino también en-
tre la comunidad de docentes
y apoderados».

Por su parte el profesor de
Educación Física y entrenador,
Tomás Álvarez Vergara, dijo
que «la constitución de este

Club Deportivo Escolar, nos
permitirá aumentar los nive-
les de actividad física en la
población infantil y juvenil,
brindar una Ed. Física y en-
trenamientos prolongados de
calidad, un derecho funda-
mental que reporta beneficios
para los estudiantes, las fami-
lias, la comunidad escolar y la
sociedad en general; desempe-

ñando un papel importante en
el desarrollo de los conoci-
mientos básicos sobre la acti-
vidad física, deporte, el bien-
estar y las capacidades físicas;
mejora la salud mental y las
capacidades psicológicas;
acrecentando las capacidades
sociales; contribuyendo a la
prevención y desarrollo de
potenciales deportistas».
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Retiran escombros y basura de ribera del río en sector de puente El Rey

LA OTRA CARA FEA DE SAN FELIPE.- Este era el escenario imperante en toda la ribera del río Aconcagua, sector puente
El Rey, veremos cuántos días se conservará limpio.

EN EL LUGAR.- Las cámaras de Diario El Trabajo captaron las jornadas de trabajo de estos
tractoristas durante la semana que recién termina.

MUCHA BASURA.- Muchas toneladas de basura y escombros fueron removidas y deposita-
das en vertedero La Hormiga.

UNA BELLEZA.- Así quedó finalmente el camino interior paralelo a la autopista, ojala los
vecinos no continúen con este desagradable hábito.

Ha sido un tema recu-
rrente desde que se inau-
guró la nueva ruta 60CH
que pasa por arriba del
puente El Rey y que empal-
ma en Catemu, nos referi-
mos a los insoportables
basurales o vertederos
clandestinos en los alrede-
dores de esta vía y el mis-
mo río Aconcagua. Más
allá de los olores y la des-
agradable ‘postal’ de nues-
tra comuna, se registran
también incendios de estos
basurales con regularidad,
lo que obliga a los bombe-
ros a estar atendiendo es-
tas urgencias casi todas las
semanas.

Aun así y pese a que
son los mismos poblado-
res de nuestra comuna y
de otras cercanas los que
llegan a descargar colcho-
nes, ropa, escombros,
muebles viejos y hasta
animales muertos a este
sector, este fin de semana
culminaron las faenas de

aseo por parte de la em-
presa Serfusan que brinda
mantenimiento a la ruta
60CH. Así lo comentó uno
de los tractoristas contra-
tados por ésta.

«Esa empresa de la au-
topista es la que nos con-
trata, somos externos, toda
la semana trabajamos sin
parar. Es una pena muy
grande porque en pocos
días vuelven a llenar de
basura todo este sector,
sacamos muchos viajes
cargados de basura y es-
combros, los que vamos a
dejar al vertedero La Hor-
miga», comentó el tracto-
rista.

En otras oportunidades
Diario El Trabajo hemos
dado cobertura a los incen-
dios de basurales registra-
dos en ese sector de nuestra
comuna, hoy compartimos
con nuestros lectores este
registro gráfico de las faenas
de limpieza.
Roberto González Short
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Uno de ellos portaba un cuchillo en su mochila:

Dos estudiantes detenidos tras protagonizar
violenta riña en un colegio en Santa María

Dos escolares se trenzaron a golpes en un colegio de Santa María. Lo
singular del caso es que uno de ellos tenía un cuchillo en su mochila, el
cual por fortuna no utilizó en la riña. (Foto referencial).

• Un joven de 18 años y un menor de 15 protagoni-
zaron violento episodio en el colegio Santa María
de Aconcagua.

Un nuevo hecho de violencia
escolar remeció a la vecina comu-
na de Santa María, esta vez se tra-
tó de una pelea en el colegio San-
ta María de Aconcagua, en el que
dos jóvenes, uno de ellos de tan
sólo 15 años, se trenzaron a gol-
pes, debiendo la propia comuni-
dad del establecimiento denunciar
el hecho a Carabineros quienes
llegaron al recinto para poder con-
trolar la situación.

En este ámbito, el capitán de
Carabineros, Rafael Ramírez,
detalló que «personal de Carabi-
neros de Santa María recibe un
llamado a eso de las 12:30 del día,
en donde una persona señalaba
que al interior de un estableci-
miento educacional (Santa María
de Aconcagua), se había genera-
do una pelea entre dos alumnos».

 A la llegada de Carabineros al
recinto, éstos pudieron percatar-
se que ambos estudiantes tenían
lesiones a raíz de la misma pelea.
«Ante este llamado personal de
Carabineros concurre al lugar,
verificando la veracidad de los
hechos, se entrevistan con la di-
rectora del establecimiento y efec-
tivamente logran divisar a los
menores al interior del patio del

colegio con evidentes lesiones
ambos, señalando que habían te-
nido una pelea entre ellos minu-
tos antes», indicó Ramírez.

Ambos jóvenes fueron trasla-
dados hasta un recinto de salud
para la respectiva constatación de
lesiones, estableciéndose que los
dos tenían lesiones leves. «Perso-
nal de Carabineros toma a estos
dos jóvenes, uno de 18 años y otro
de 15 años, los conduce hasta el
Hospital para la constatación de
lesiones, adoptan el procedimien-
to de rigor. Ambos resultaron con
lesiones leves y se da cuenta al
Ministerio Público por este hecho,
y el fiscal de turno dispuso que
ambos quedaran apercibidos
bajo el artículo 26, en libertad a
la espera de citación», agregó.

Sin embargo, lo más llamati-
vo y preocupante de todo este pro-
cedimiento, es que al momento de
la llegada de Carabineros al cole-
gio y una vez que dialogan con los
jóvenes que protagonizaron la pe-
lea, el joven de 18 años les indicó
que portaba un arma blanca en su
mochila, entregándola voluntaria-

mente al personal policial.
«Cuando llega personal de

Carabineros, el joven de 18 años
manifiesta voluntariamente que
tenía un arma blanca (cuchillo)en
su mochila, gracias a Dios no la
había utilizado en la pelea, entre-
gándola a Carabineros», cerró el
capitán Rafael Ramírez.
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Casi mueren linchados por furibundos vecinos:

Detienen a guardia de seguridad acusado de violar a compañera de trabajo
Fue a través de un video que

comenzó a circular en redes socia-
les que la comunidad en general
se enteró de una detención ciuda-
dana a dos guardias de seguridad
acusados en primera instancia, de
violar a una mujer en una casa
ubicada en calle Pablo Silva de la
población Pedro Aguirre Cerda en
San Felipe. En el audio del video
se escucha a una mujer increpan-
do a los dos sujetos, quienes iban
con sus rostros ensangrentados y
eran conducidos por Carabineros
hasta el furgón policial.

Cabe decir que uno de los im-
putados, a quien lo han identifi-
cado en redes sociales como Jor-
ge M.T., fue detenido por presun-
ta violación y pasó a control de de-
tención. Mientras que el otro de-
tenido, arrendatario de la casa,
quedó en libertad en espera de ci-
tación por parte de la Fiscalía Lo-
cal de San Felipe.

Desde Carabineros fue el capi-
tán Shintaro Tsukame quien
entregó información de este pro-
cedimiento, señalando que «en la
madrugada del día de hoy (ayer),
alrededor de las 02.00 a 02:30 de
la mañana, específicamente en
calle Pablo Silva, fue requerido
personal de la Segunda Comisa-
ría de San Felipe en un inmueble
donde se habría efectuado una
violación.

«Una vez en el sitio del suce-
so, el personal policial comienza
a recopilar los antecedentes de
acuerdo al Código Procesal Penal.
Se logró establecer fehaciente-
mente que en el interior, en una
convivencia con ingesta de alco-
hol, cuyos componentes eran dos
hombres y una mujer mayores de
edad que se desenvuelven en el
área de la seguridad privada, uno
de los hombres y una mujer, por
causas no establecidas, hacen in-
greso a una de las dependencias.
Una vez dentro de ésta, donde
hace ingreso esta pareja, sucede
un hecho que todavía no está ple-
namente establecido, que eso se
va a poder dilucidar posterior-

mente con la investigación, en
donde la mujer alude un presun-
to ataque sexual. Se armó una
batahola con el otro presente que
trató presuntamente de interce-
der. Algunos vecinos se percata-
ron del hecho y comenzaron a
agredir a este individuo. Nosotros
al llegar al lugar, con las prue-
bas testimoniales ofrecidas por
parte de algunos testigos y prin-
cipalmente por las personas que
estaban vinculadas mayormente
con el hecho, se pudo determinar
que había una agresión con áni-
mo libidinoso en el interior. Con
los antecedentes se requirieron
las instrucciones al Ministerio Pú-
blico. El fiscal de turno instruyó
que se hicieran los exámenes
sexológicos correspondientes por
parte de una facultativo médico
en el Hospital de San Felipe y el
imputado fue formalizado el día
de hoy (ayer), y posteriormente
ya en la audiencia de control de
detención, se determinará por
parte del persecutor cuáles son
las diligencias a seguir», indicó.

- ¿Son dos los detenidos,
al parecer uno es el dueño de
casa?

- Uno es el dueño de casa. Por
lo que nosotros pudimos estable-
cer preliminarmente, que él trató
de interceder y que uno de los in-
vitados habría sido el autor de este
hecho de connotación sexual.

- No sé si estará consigna-
do en el parte la valentía de
la víctima para poder avisar
a sus amigos y dar la ubica-
ción, ¿es por eso que llegan
al lugar?

- Claro, claro, como usted bien
señala, ella señaló y aparte de eso
existieron algunos gritos de auxi-
lio, lo que alertó a algunos veci-
nos y eso hizo que los vecinos in-
tercedieran y lograse la detención
como usted me manifestaba en
primera instancia. Se ve un video
donde salen bastante lesionados.
Esas lesiones son en el contexto
de la detención ciudadana que fue
partícipe este imputado.

- ¿Los tres son guardias de
seguridad, por lo que tengo
entendido?

- Claro, bueno preliminarmen-
te se maneja la información de que
ellos se encontraban realizando su
labor propiamente tal fuera de la
comuna de San Felipe, y al regre-
sar realizan esta convivencia con
ingesta de alcohol en el interior del
inmueble de uno de los partici-
pantes.

- ¿Qué hay de cierto, capi-
tán, que en el lugar se encon-
tró Clonazepam?, con lo que
se presume pudo ser dopada
la víctima.

- Nosotros más allá de la evi-
dencia que pudimos haber encon-
trado en el sitio del suceso, que
permita dar crédito a lo denuncia-
do por parte de la víctima, yo creo
que sería más prudente esperar el
examen científico por parte del
médico legal en el levantamiento
toxicológico que se va a efectuar.

- Capitán, para clarificar
bien, ¿es uno el detenido por
la presunta violación o los
dos son detenidos por su pre-
sunta participación?

- Uno es imputado, en carác-
ter de imputado por el hecho pro-
piamente tal, y el otro quedó pos-
teriormente apercibido, o sea en
espera de citación por parte del
Ministerio Público, yo asumo que
para posteriormente poder diluci-
dar qué grado de participación tie-
ne en este hecho.

VECINOS PREOCUPADOS
Nuestro medio concurrió al si-

tio del suceso donde pudimos con-
versar con un vecino, quien al ser
consultado sobre este hecho indi-
ca de inmediato: «Una presunta
violación porque nosotros, te pue-
do decir yo porque nosotros no
vimos nada, pero sí que el vecino
aledaño al lado mío, pegado a la
casa, arrendatario según él, no
participó, pero el jefe de él sí en la
violación, según lo que dice la
misma niña que es la afectada en
esto. Lo golpearon al hombre, lle-
gó Carabineros, te voy a decir Ca-
rabineros no hizo nada, dejó que
le pegaran. De ahí se lo llevaron,
de hecho hoy en la mañana apa-
reció el vecino de aquí al lado, está
libre, se le dijo que tenía que irse
de acá, que no podemos arriesgar
los niños ni a las señoras solas
acá», dice.

- Vecino, en este sentido
qué se sabe de los hechos,
¿ellos llegan acá, cómo se
producen los hechos?

- Hasta lo que hoy día estuvi-
mos averiguando, venían de un
evento en San Esteban de guardias
ellos. Terminó el evento y llega-
ron aquí a la casa, supuestamente
el evento terminó a las diez de la

noche, por lo que me dijo otro
guardia amigo que está allá, que
terminaron tipo diez, y se vino la
niña para acá con ellos. Yo llegué
como a las once y media (de la
noche) acá a la casa, y estaba el
auto que según la patente no con-
cuerda con el color del vehículo ni
marca y ahora hay que esperar qué
va a pasar.

- ¿La niña se supone que
llamó a amigos?

- Mandó una ubicación por
WhatsApp, dentro de todo su ata-
do que tenía, mandó la ubicación.
Llegaron a buscarla, un auto llegó
primero con un hombre y una
mujer llamando a una tal Javiera,
y nosotros preocupados porque
tenemos una vecina del lado... Ja-
viera, pateando vehículos y todo
que se la habían violado, había
mandado la ubicación. Salió el ‘ga-
llo’ de aquí al lado y les dijo que
aquí no había ninguna Javiera, y
se sintió un grito de auxilio de
adentro. Sí, se sintió, de hecho
despertó mi niño, que pedía auxi-
lio la niña. Ahí entraron con todo
para adentro, entraron a... Tuvie-
ron suerte que no los mataron,
tuvieron suerte, que no merecen
otra cosa, un violador, habiendo
tanto prostíbulo o cuestiones,
¿qué merecen?

- ¿La niña acusaba a uno
de los que aparece en el vi-
deo?

- Sí, al supervisor, al tal Mu-
ñoz Tapia... Jorge Muñoz Tapia.

- ¿Qué decía, él fue?
- Claro que él fue, y el otro que

no, que había mirado nomás.
- ¿Qué comentaron, toma-

ron alcohol, algo?
- Dicen que la doparon a la

niña, y de hecho había pastillas
adentro, desparramadas, pastillas
en el auto.

- ¿Del presunto violador?
- Del presunto violador, digá-

moslo así.
- ¿Qué pastillas eran?

Así estaba el rostro del principal
acusado, quien supuestamente era
el jefe tanto de la víctima como del
otro detenido.

El otro guardia también terminó con
su rostro ensangrentado. Quedó li-
bre y supuestamente habría inten-
tado interceder a favor de la mujer.

Abundantes manchas de sangre sobre el pavimento fueron el mudo tes-
tigo de la detención ciudadana protagonizada la madrugada de ayer con-
tra dos guardias de seguridad acusados de violación.

- Clonazepam y unas tiras de
Viagra que tenían ahí, esas pasti-
llas fue lo que encontraron. Tam-
poco las vi yo, que pudiera decir
eran clona, eran Viagra o eran.
Carabineros no hicieron ningún
apercibimiento adentro de la casa,
no vieron nada, sacaron al tipo
que estaba golpeado en el baño al
fondo de la casa. Que decían se
arrancó por el techo, imposible,
estas casas no tienen salida, son
cerradas enteras.

Reconoce que ayudó a prote-
ger al acusado, «porque no cues-
ta nada meterse en un forro por
un tipo así, uno irse preso a pa-
gar porque la justicia te agarra,
al inocente lo mete preso y al cul-
pable en la calle, que es lo que vi-
mos ahora. Para mí el tipo de aquí
al lado, los dos tendrían que es-
tar guardados, no funcionan los
juzgados los días domingos, no sé,
pero Carabineros tiene una bue-
na comisaría para tener guarda-
da a la gente.

- ¿Cómo toman ustedes
esta situación, es algo pre-
ocupante?

- Es preocupante.

EN PRISIÓN PREVENTIVA
Por antecedentes recopilados

por este medio de comunicación,
el imputado habría quedado en
prisión preventiva.
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Trasandino cae 1-0 con
San Marcos y empieza a

sumergirse en el fondo de la tabla

A punta de goles Julio Castro confirma fecha a fecha que
debe ser el punta de lanza de los albirrojos.

Los sanfelipeños llegan bien al duelo de hoy tras haber ganado el jueves pasado en el
Municipal 2 a 1 a Santa Cruz. (Foto: Jorge Ampuero)

dante’ Castro, afirmó:
«Será un partido muy bo-
nito y difícil, ya que Puerto
Montt se armó para pelear
el ascenso este año; cuenta
con jugadores de jerarquía
en la división y un técnico

Unión San Felipe quiere seguir por la
senda triunfal ante Puerto Montt

Con la moral muy
arriba luego de la impor-
tante victoria conseguida
la fecha pasada sobre
Santa Cruz (2 a 1), el Uní
Uní encarará el partido de
esta tarde ante Puerto
Montt, duelo que tendrá
lugar en el estadio Chin-
quihue.

Para el desafío ante
el conjunto sureño que
está programado para
las seis de la tarde de
hoy, los albirrojos no
deberían mostrar gran-
des novedades en rela-
ción al partido pasado,
ya que el grupo está en
perfectas condiciones
físicas y psicológicas,
por lo que «todos quie-
ren jugar y estar» dijo
Jonathan Orellana,
el entrenador unionis-
ta.

Por su parte la figura
y goleador de los sanfeli-
peños, Julio ‘Coman-

que ha tenido buenos resul-
tados. Suelen sacar prove-
cho de su cancha que es sin-
tética y del clima, por lo que
deberemos estar muy apli-
cados para poder sacar un
buen resultado».

NO HAY CASO.- Por más que lo intentan, los jugadores del ‘Cóndor’ no encuentran res-
puesta para salir del mal momento.

Trasandino lo peleó, pero igual sucumbió ante el líder del torneo.

Mostrando una leve alza
en relación a partidos ante-
riores, pero con los mismos
malos resultados de siem-
pre en su retorno al profe-
sionalismo, Trasandino de
Los Andes terminó incli-
nándose por la cuenta mí-
nima ante el líder de la divi-
sión, San Marcos de Arica.

El cotejo correspondien-
te a la fecha número seis de
la serie C del balompié ren-
tado nacional, se disputó
durante la noche del viernes
pasado en el estadio Regio-
nal, recinto que en sus tri-

bunas contó con la presen-
cia de una fanaticada del
‘Cóndor’ cada vez más im-
paciente al ver los pocos
avances que muestra el con-
junto adiestrado técnica-
mente por el ahora cuestio-
nado y resistido Francisco
Arrué.

Ya en la antesala al jue-
go contra los santeños, exis-
tía claridad respecto a que
las cosas no serían nada
sencillas para los andinos,
que solo pudieron resistir
un tiempo al ordenado
planteamiento de un rival

que pacientemente esperó
su oportunidad para que-
darse con los tres puntos en
disputa. Fue Bayron Mon-
roy el verdugo de los de
Arrué al marcar en el 85’ el
único gol del encuentro.

Con esta derrota Tra-
sandino se mantiene mo-
mentáneamente (jugaban
ayer) en la parte baja de la
tabla de posiciones (9º) con
apenas 4 puntos, superan-
do por muy poco a Indepen-
diente, Lautaro y Limache,
los que tienen 3 y 2 unida-
des respectivamente.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Exagerar las cosas no genera nin-
gún beneficio a la relación de pareja. SALUD:
Los malos momentos pueden aparecer en su
vida, pero no se debe dejar abatir. DINERO:
Ordene las cuentas según la prioridad que
tengan. COLOR: Blanco. NÚMERO: 5.

AMOR: Aun está a tiempo de aclarar las co-
sas más que nada para que puedan terminar
las cosas en paz. SALUD: Los problemas
alimenticios se pueden solucionar si busca
ayuda. DINERO: Anticípese a los problemas
que pudieran aparecer al ir terminando la
primera quincena. COLOR: Rojo. NÚMERO:
23.

AMOR: Cualquier decisión que tome debe
ser pensando primero en usted y luego en
los demás. Es su felicidad la que está en jue-
go. SALUD: Más cuidado con trasnochar, eso
no es beneficioso. DINERO: No debe bajar
la guardia cuando se trata de su trabajo.
COLOR: Marrón. NÚMERO: 14.

AMOR: Tenga claro que si la confianza se
rompe esta puede recuperarse lentamente o
incluso no lograrse. SALUD: No debe de caer
ni desanimarse ya que eso hace decaer más
su salud. DINERO: Buen día para quienes
desean concretar algún acuerdo. COLOR:
Negro. NÚMERO: 15.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343

- 342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: El destino siempre se encarga de dar
una mano a la hora de buscar la felicidad
para su corazón. SALUD: Problemas gástri-
cos como consecuencias de los altos mo-
mentos de tensión. DINERO: Tenga más fe
de que las cosas irán mejorando en sus fi-
nanzas. COLOR: Granate. NÚMERO: 8.

AMOR: No se ande con juegos en los temas
del amor o todo terminará mal. Las cosas
pueden andar mejor si hace las cosas bien.
SALUD: Es imperioso que controle sus vi-
cios, evite complicaciones de salud. DINE-
RO: Esta jornada será fructífera. COLOR:
Violeta. NÚMERO: 3.

AMOR: No de señales equivocadas a la per-
sona que está a su lado ya que puede pen-
sar que hay un cambio en sus sentimientos.
SALUD: No vale la pena que se estrese por
cosas que no puede manejar. DINERO: Ten-
ga cuidado al ejecutar sus proyectos. CO-
LOR: Café. NÚMERO: 1.

AMOR: El amor no debe ser un juego ya que
el corazón de una o de ambas partes puede
estar en juego. SALUD: Evite alterarse en
demasía. DINERO: Acepte esa oferta de tra-
bajo que están proponiendo en este momen-
to, no la pierda ya que el trabajo no está so-
brando. COLOR: Blanco. NÚMERO: 18.

AMOR: Sea precavido/a ya que una menti-
ra puede transformarse en una bola de nie-
ve. SALUD: Trate de consumir más líquido
para evitar los cálculos renales. DINERO:
Los proyectos se irán presentando y no de-
berá desaprovecharlos. COLOR: Verde.
NÚMERO: 27.

AMOR: Nunca se debe jugar con los senti-
mientos de los demás ya que el karma siem-
pre al final termina cobrando. SALUD: No
debe abusar de su estado de salud. DINE-
RO: Tiene que organizarse para evitar com-
plicaciones durante este final de quincena.
COLOR: Amarillo. NÚMERO: 17.

AMOR: Si su corazón está algo confundido
sería muy positivo una conversación con su
conciencia para ver que le dice. SALUD: Ten-
ga una conducta que vaya en directo beneficio
para su salud. DINERO: No finalice la primera
quincena de mayo sin haber puesto al día sus
deudas. COLOR: Celeste. NÚMERO: 22.

AMOR: No se entrometa en las relaciones
de otras personas ya que nadie tiene la ver-
dad absoluta. SALUD: Cuidado con consu-
mir alcohol en forma excesiva. DINERO:
Las cosas no serán mágicas, debe luchar
hasta el cansancio por ellas. COLOR: Azul.
NÚMERO: 10.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo.
Actividades Solidarias. Emprendimientos
personales. Ollas Comunes. Noticias de tu
comunidad. Iniciativas a Beneficio o la
Historia de tu Club deportivo…
+56969181819, con Roberto González Short.



1212121212 EL TRABAJO  Lunes 16 de Mayo de 22022

Talleres y un exquisito desayuno reciben las enfermeras en su Día

ELLAS AL FRENTE.- Decenas de jóvenes profesionales de la enfermería celebraron este viernes su Día, sacaron cursos y
compartieron sus conocimientos.

AMENO DESAYUNO.- Ellas y ellos participaron también de un ameno desayuno en el patio
del Campus, celebrando el Día Mundial de la Enfermera.

DÍA DE LA ENFERMERA.- Las cámaras de Diario El Trabajo registran a estas jóvenes
enfermeras disfrutando de un merecido homenaje a su trabajo.

LA ENFER-
MERA
MAYOR.-
Florence
Nightingale,
recordando
su nacimiento
honran sus
aportes a la
salud huma-
na.

Una agradable reunión
de camaradería fue la que
disfrutaron profesores, es-
tudiantes de Enfermería y
enfermeras tituladas en la
Universidad de Aconcagua,
actividad desarrollada en el
marco del Día Internacional
de la Enfermera como cada
12 de mayo, con ocasión del
aniversario del nacimiento
de Florence Nightingale,
quien estableció las bases de
la carrera de Enfermería en
el siglo XIX.

Esta celebración fue or-
ganizada por el Instituto de
Seguridad del Trabajo.
Nuestro medio habló con
Marcial Salinas, consul-
tor en Desarrollo Humano
del IST: «Bueno, para no-
sotros es fundamental que
las personas reflexionen en
torno a lo que es el cuida-
do. El cuidado en sí puede
tener muchas definiciones y
cada cual le da una defini-
ción, pero en la medida en
que profundizamos en eso,
nos humanizamos más, nos
damos cuenta que el cuida-
do es permanente en noso-
tros y nos ayuda a plan-
tearnos desde un lugar es-
pecial. El IST dentro de sus

Marcial Salinas, consultor en
Desarrollo Humano del IST.

Lilia Fuentes, enfermera de
la Seremi de Salud.

20 años, o sea, hace 20 años
ingresaron los psicólogos
organizacionales al área de
Prevención, ya solamente
para investigar de qué ma-
nera la gente podía cuidar-
se más y de cómo podíamos
cuidar más a los demás.
Primero lo hacíamos tra-
tando de darle buenas ra-
zones, darle información a
la gente que era importan-
te que se cuidaran, pero nos
dimos cuenta de que no
daba eso nuevos resulta-
dos, entonces seguimos in-
vestigando y nos apoyamos
con teóricos nacionales de
renombre como Humber-
to Maturana, como Ra-
fael Etcheverry y Alicia
Pizarro, y fuimos desarro-
llando un enfoque preven-
tivo que nos permitió tener
bases filosóficas, sociológi-
cas y psicológicas para po-
der hacer nuestras activi-
dades y facilitar el desarro-
llo de las personas en torno
a estos conceptos», comen-
tó Salinas.

- ¿Y acá en San Feli-
pe qué hicieron exacta-
mente?

- Este viernes apoyamos
justamente al Aula Enfer-

mera en un taller sobre es-
trés, se impartió  informa-
ción de qué es el estrés para
que la gente pueda identifi-
carlo y en la segunda de
cómo cuidarlo. Y eso a tra-
vés de ejercicio teórico, ejer-
cicio dinámico, interacción
de conversación para poder
despertar este concepto de
qué es cuidarse y cómo yo
cuido y me cuidan.

RED DE SALUD
Diario El Trabajo ha-

bló con Lilia Fuentes, en-
fermera de la Seremi de Sa-
lud. «El 12 de mayo se cele-
bra el nacimiento de Flo-
rence Nightingale, una
enfermera que en el siglo 19
planteó toda la teoría que

ha formado como carrera
profesional la enfermería,
que hasta esos años era so-
lamente un cuidado más
bien dado por las familias,
y eso a lo largo de la histo-
ria ha ido significando todo
lo que desarrollan las en-
fermeras y lo que es la ges-
tión del cuidado a lo largo
de todo lo lo que es el ser, la
gestión de los diferentes es-
tablecimientos de salud.
Partiendo desde la atención
primaria que hay colegas
que trabajan en posta de
salud rural y que trabajan
en sectores rurales (…) Te-
nemos enfermeras de todos
los consultorios de la red.
En esta jornada, por tradi-
ción en el Valle de Aconca-

gua nos vamos turnando
los diferentes estableci-
mientos de salud para or-
ganizarnos, este año la or-
ganización estuvo a cargo
de toda la Red de Mutual

Cámara Chilena, Construc-
ción y Clínica Río Blanco y
las profesionales de la Se-
remi de Salud», comentó la
profesional.
Roberto González Short


